
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●会長挨拶 古川範男会長 

 

待ちに待ったというと語弊があるかも知れませんが、いよいよ選挙

の火ぶたが切って落とされました。今回は雨後の筍のように次から次

へと新しい政党ができて判断に迷うところですが、逆に政党側からみ

るとターゲットははっきりしているのではないでしょうか。それは「拡

大するＢ層」を狙うということです。Ｂ層とは何か。今日はこのＢ層

の、成立の要因や歴史的要因について話したいと思います。 

 そもそもこのＢ層とは、２００５年に小泉内閣が郵政民営化を進め

るうえで、宣伝企画を担当した広告会社が、小泉政権の支持基盤とし

て想定した概念です。「具体的なことはよく分からないが、小泉純一郎

のキャラクターを支持する層」という規定です。お手元にお配りした

資料の図を見て頂きたいのですが、縦軸はＩＱ(知能指数)で横軸は構造

改革や新しいものに対する姿勢です。右へ行くほど改革に肯定的です。

ＢがあるからにはＡもＣもあるという訳です。Ａ層はＩＱも高く、改

革にも肯定的です。例えて言えば、勝ち組の企業経営者とか大学教授、

ジャーナリストといったところです。Ｃ層はＩＱは高いのですが、守

旧的で、改革には反対です。 

問題のＢ層は、ＩＱはそんなに高くありません。構造改革には中立

ないし肯定的です。自覚的でなく、どちらかと言えば受動的でテレビ

などの影響を受け 

易い。私見によれば、このＢ層が圧倒的に多数、かつ拡大しています。

ですから、この層を押さえれば、選挙に勝てるという訳です。 

 なぜこんな情けない層が増えてしまったか。それはテレビの所為で

はないかと私は思っています。 

 資料にも示しましたが、１９５７(昭和３２)年、まだテレビの黎明期

にジャーナリストの大宅壮一、あの大宅映子さんの父親ですが、彼が

「テレビは紙芝居同様、いや紙芝居以下の白痴組が毎日ずらりと並ん

でいる。『１億総白痴化運動が展開されている』と言ってよい」と喝破

しています。同じ時期に文豪の松本清張も「かくて将来、日本人１億

が総白痴となりかねない」と危惧しています。当時、「１億総白痴化」

という言葉は大変流行りました。残念ながら彼らの虞(おそれ)は現実に 
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◆１１月３０日(金)のプログラム 

 ゲスト卓話 

東大総長のアドバイザー 

村沢 義久 氏 

『燃やさない文明の提言』 

 

◆１２月の例会予定 

【家族月間】 

・１２月 ７日(金)ゲスト卓話 

 現役海女 宮内 洋子 氏 

・１２月１４日(金) 

 クラブ年次総会 

・１２月２１日(金)  

 

・１２月２５日(火) 

 夜間家族会  

クリスマス夜間例会 

・１２月２８日(金)  

 休会 
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なってしまったといえるでしょう。 

 テレビの害は無視できません。私はテレビにも身を置

いたことがある身ですが、ここ１０年以上テレビは見て

おりません。というのは、書物を読むという行為は能動

的で頭を使いますが、テレビは受動的で頭を使わないか

らです。ボケーと座っているだけで、一方的に映像や音

声が飛び込んできます。想像力や思考力を奪ってしまい

ます。 

 多くの人がテレビの前を離れ、B 層を脱却して、自ら

考え行動しないと、閉塞的な日本の政治状況も変わらな

いでしょう。今度の総選挙は是非 B 層の影響が小さいも

のになって欲しいと願う次第です。 

●幹事報告 中村満幹事 

１.2790地区よりクラブ奉仕委員会セミナーの案内 

  2013年 1月 26日 (土) 

２.鴨川ＲＣより例会の変更のお知らせが届いています 

３.牧野会員の御令嬢が御結婚されました。 

●委員会報告 

◆国際奉仕委員会 千葉正徳委員 

フィリップ君は１２月１日から関一憲会員の方でお世

話になります。齋藤会員１０３日間ありがとうございま

した。麻利奈さんの１０月分のレポートが届きました。 

◆職業奉仕委員会 渡邉ヒロ子委員長 

社会奉仕委員会との共催で、１月３０日(水)に豊浜小学

校の全校生徒 47 名の参加で料理教室を開催します。 

今年もチャリティ－コンサートを開催いたします。 

◆情報委員会 齋藤豊久委員 

ロータリーの友１２月号をお配りしました。３２頁に福

島の子供たち招待プロジェクトが掲載されましたので

ご覧ください 

◆新世代育成委員会 渡邉昌俊委員長 

読売ジャイアンツのプロ野球教室は１２月２３日に変

更になります。引き続きご協賛を宜しくお願い致します 

●交換学生フィリップ君のスピーチ 

 
皆さんこんにちは、フィリップです。僕が日本に来た 

クラブ会報委員会：週報についてのご意見、原稿・写真データをお寄せください。  

Mail：y.kobayashi@tomisaki.or.jp  Fax：0470-73-2007  勝浦ロータリークラブＨＰ http://www.katsuura.rc.org 

 

のが８月２０日ですから、今日で約１００日です。 

１１月１２日はロータリーの旅行で東京見物をしまし

た。鰻が美味しかったです。１１月２５日は会社の野

球大会があって応援しました。１２月１日から大多喜

の関さんの家へ引越しです。齋藤さん、長い間ありが

とうございました。初めての引越しでとても寂しいで

す。今日はロータリークラブより１１月分のお小遣い

ありがとうございました。これは僕が書きました。上

手でしょう。 

●卓話：東大総長アドバイザー 村沢 義久 氏 

『燃やさない文明の提言』 

 

村沢でございます。宜しくお願い致します。私、皆さ

んとは接点がいくつかございます。まず徳島県鳴門市

の出身です。徳島にも勝浦があります。また古い土地

の名前で徳島は阿波の国でございます。こちらも安房。

あちらの方からこちらに、移り住んだり漂着したりと

いうのを子供の頃から聞いております。今日は親戚の

所へ帰ってきたような感じです。 

 

～パワーポイントを使い、本来１時間２０分のお話を

３０分に要約し、お話をして頂きました。村沢氏は『「燃

やさない文明の提言」を電気自動車と太陽光発電でや

ります』という事で、新エネルギーの宣教師として北

は青森から、南は鹿児島まで走り回っているそうです。

参考文献として村沢氏の twitter、著書があるそうで

す。村沢様、ありがとうございました。～ 

※出席委員長欠席の為、出席報告は来週致します。 
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